

Acanthosis nigricans maligna y carcinoma mamario. Presentación de un caso clínico.

Autores: Dra. Roxana Rivera Rivadulla , Dr. Carlos Emilio Díaz Domínguez , Dra. Grecia María Giniebra Marín , Dra. Yaima Gorrín Díaz.

Las manifestaciones cutáneas de los tumores malignos comprenden un grupo de dermatosis que pueden ser marcadores de la presencia de neoplasias ocultas y permiten su diagnóstico oportuno. Se presenta el caso clínico de una paciente de 50 años, de la raza negra, asistida en la consulta de Dermatología, por tener una placa única eritematosa localizada en la mama izquierda que se acompañaba de dolor, aumento de la temperatura local y máculas hipercrómicas en las axilas.



Fig. 1 Mama izquierda.

Fig. 2 Axila derecha.

Fig. 3 Axila izquierda

Ecografía mamaria: Mama izquierda con tejido irregular, distorsionado, que prácticamente ocupaba toda la mama, con área hiperecogénica mal definida en CSE de aproximadamente 33 x 27 mm; en la axila ipsilateral se visualizaban varias adenomegalias, de aspecto metastásico.

Tanto la mamografía como la biopsia por aspiración con agua fina (BAAF) corroboraron el diagnóstico ultrasonográfico de neoplasia maligna de mama izquierda. Biopsia piel región axilar: Hiperqueratosis moderada, papilomatosis en torres de iglesia y epidermis adelgazada, que alternan con zonas de atrofia. Hiperpigmentación marcada de la capa basal de la epidermis.

Diagnóstico positivo: Acanthosis nigricans maligna asociada a Carcinoma inflamatorio de mama izquierda.